



Enmienda será “tan profunda como la judicial”

Por Tania Gómez
 y Claudia Arellano

LA PRESIDENTA de la mesa directiva del Senado, Laura Itzel Castillo, consideró que la reforma electoral que se discutirá el próximo año en el Congreso será una transformación de gran calado que modificará la conformación del Poder Legislativo, con posibles reducciones tanto en el número de legisladores plurinominales como en el financiamiento público a partidos políticos, todo bajo la premisa de mantener una representación proporcional de las fuerzas políticas del país.

En conferencia de prensa, la morenista dijo que esta iniciativa será el eje central del próximo periodo ordinario de sesiones: “Es el plato más fuerte, diría yo, del periodo, que será una reforma tan profunda como la judicial”.

eltip

LA COMISIÓN presidencial ya tiene el resultado de las encuestas practicadas semanas atrás para conocer la opinión de los mexicanos respecto a la reforma electoral.

A diferencia de otras reformas recientes, Castillo Juárez descartó que la reforma electoral se apruebe de manera

acelerada: “La idea no es sacarla *fast track*. O sea, va a haber seguramente una discusión al respecto”.

Mencionó que durante el periodo previo “se hicieron una serie de foros” y que se evaluará si es necesario realizar más debates al interior de las cámaras una vez que se presente la iniciativa formal.

Cuestionada sobre la posibilidad de reducir el financiamiento público a los partidos y el número de legisladores plurinominales, defendió la necesidad de implementar “una política de austeridad. Se requiere que los gastos de campaña no sean tan elevados”.

Por separado, la presidenta de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, consideró que sin importar el momento en el que se envíe la propuesta de reforma por el Ejecutivo federal, “todas las voces deben ser escuchadas y tomadas en cuenta” para que haya un “espacio de análisis profundo, serio y ético de las y los legisladores”.

Señaló que avalar dicha enmienda en *fast track* sería un error, “pues estamos hablando de una prioridad para los ciudadanos, que es que su voto sea válido, cuente y represente su sentir dentro de las instituciones mexicanas”.

“

ES EL PLATO

más fuerte, diría yo, del periodo, que será una reforma tan profunda como la judicial. La idea no es sacarla *fast track*. O sea, va a haber seguramente una discusión al respecto”

**LAURA ITZEL
 CASTILLO**

Presidenta
 del Senado



LAS PRESIDENTAS de ambas cámaras Laura Itzel Castillo (izq.) y Kenia López Rabadán, el pasado 13 de septiembre.